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  Geschäftsführung  

BV Barmen 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

Silvia Füsgen 
 
563 6993 
563 8111 
Silvia.Fuesgen@stadt.wuppertal.de 
 
07.05.15 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Barmen (SI/0890/15) am 
28.04.2015 
 

Anwesend sind: 
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Horst Almenräder, Herr Herbert Fleing, Herr Frank Zitlau,  
  
von der SPD-Fraktion 
 
Frau Ebru Kinayi, Herr Ulrich Lonn, Herr Detlef-Roderich Roß (stellv. Bezirksbürgermeister), Herr 
Roland Rudowsky, Herr Lukas Twardowski,  
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Herr Axel Frevert, Frau Ilona Schäfer, Frau Tina Schulz,  
  
von der FDP 
 
Herr Harry Thomas,  
  
von der Fraktion DIE LINKE 
 
Herr Dirk Rummel,  
  
von der WfW-Fraktion 
 
Herr Axel Straub,  
  
von der Ratsgruppe AfD 
 
Frau Regine Grimm,  
  
berat. Teilnehmer § 36 VI u. VII GO NRW 
 
Frau Claudia Bötte, Herr Thomas Kik, Herr Christian Schmidt (ab 18.20 Uhr), 
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als Vertreter/in des Oberbürgermeisters 
 
Herr Dr. Johannes Slawig,  
 
 
 

Entschuldigt nicht anwesend sind: 
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Hans-Hermann Lücke, Frau Margot Schneider,  
  
von der SPD-Fraktion 
 
Herr Manfred Mankel,  
  
von der Fraktion DIE LINKE 
 
Frau Claudia Radtke,  
 
 
 
Schriftführerin:  
Silvia Füsgen 
 
 
 
Beginn: 18:00 Uhr 
Ende:    19:30 Uhr 
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I. Öffentlicher Teil 

1 Bericht des Bezirksbürgermeisters 
  
 Herr Roß berichtet vom Vorschlag der Verwaltung, auch den 

BezirksvertreterInnen ab 2016 Ipads für die Gremienarbeit zur Verfügung zu 
stellen. 
Er dankt der Fachverwaltung für die schnelle Lösung hinsichtlich der Schaffung 
eines Nordbahntrassenzugangs im Bereich der Eschenstraße.  
 

2 Bericht aus dem Jugendrat 
  
 Lily-Ann Reineke-Jon stellt die Projekte und Planungen des Jugendrates vor. 

Sie hoffe, in der nächsten Sitzung zusammen mit dem Jugendamt das Konzept 
zum Barmer Jugendcafe präsentieren zu können.  
 

3 Entwurf eines Handlungskonzeptes für das Quartier Rott in Barmen 
Vorlage: VO/1382/15 

  
 Frau Schulz sagt, die bestehenden Angebote müssten stärker kommuniziert und 

vernetzt werden. Ein Koordinator wäre wünschenswert. 
 
Herr Rummel bittet die WSW um Prüfung, ob zur Aufwertung des Quartiers nicht 
ein Bus eingesetzt werden können, der die Rödiger Straße hinauf fahre. 
 

 Der Entwurf eines Handlungskonzeptes für das Quartier Rott wird wohlwollend 
und begleitend ohne Beschluss entgegen genommen. 
 

4 Einbahnstraßenöffnung für den gegenläufigen Radverkehr 
Vorlage: VO/1223/15 

  
 Herr Rudwosky sieht noch Beratungsbedarf und bittet, die Drucksache zu 

vertagen. 
 
Frau Schäfer regt an, zur nächsten Sitzung dann Fachverwaltung, Polizei und 
ADFC einzuladen. 
 
Herr Thomas ist zur nächsten Sitzung leider verhindert. Er sieht aber auch 
keinen Beratungsbedarf. Bei einer verbleibenden Restbreite von 3,50 cm sei die 
Lage doch eindeutig.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 28.04.2015: 

Die Beratung und Beschlussfassung werden auf die nächste Sitzung vertagt.  
 

 Stimmenmehrheit, bei einer Gegenstimme (FDP)  

5 Einzelhandels- und Zentrenkonzept -Beteiligungsverfahren- 
Vorlage: VO/1015/15 

  
 Frau Schäfer findet, der Bereich Unterdörnen (Akzenta, Aldi, etc.) stehe in 

direktem Bezug zum Hauptzentrum Barmen und solle daher in die Grenze 
einbezogen werden. 
Die zahlreichen Kulturangebot sollten in die Entwicklungspotentiale 
aufgenommen werden.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 28.04.2015: 

1. Die Bezirksvertretung nimmt den Entwurf zum Einzelhandels-  und 
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Zentrenkonzept zur Kenntnis. 
 

2. Es wird dem  Ausschuss für Stadtentwicklung, Wirtschaft und Bauen und 
dem Rat der Stadt empfohlen den vorliegenden Entwurf zum 
Einzelhandels-  und Zentrenkonzept als Entwicklungskonzept gem. § 1 
Abs. 6 Nr. 11 BauGB zu beschließen.  
 

 Einstimmigkeit  

6 Fahrbahnerneuerung Schützenstraße und Klingelholl 
Vorlage: VO/1060/15 

  
 Herr Thomas kann nicht verstehen, dass die Maßnahme nicht mit den gerade in 

der Schützenstraße erfolgten Arbeiten zusammengelegt worden seien.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 28.04.2015: 

Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 
 

1.  Die Fahrbahnerneuerung Schützenstraße zwischen Carnaper Straße und 
Siedlungsstraße sowie der Straße Klingelholl zwischen Bürgerallee und 
Leimbach wird mit Gesamtkosten von 800.000 € beschlossen.  

 
2.  Im Finanzplan 2015 werden außerplanmäßig 800.000 € bereitgestellt. 

Die Deckung erfolgt aus dem Ansatz für die Erneuerung der Straße 
Fischertal sowie anteilig aus dem Investitionsprogramm für die 
Erneuerung von stark geschädigten Straßen.  
 

 Einstimmigkeit  

7 Neugestaltung und Sanierung von Spiel- und Bolzplätzen 2015 - 2017 
Vorlage: VO/1263/15 

  
 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 28.04.2015: 

Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 

Der Jugendhilfeausschuss stimmt den Maßnahmen und der Reihenfolge der 
Neugestaltungen und Sanierungen von Spiel- und Bolzplätzen 2015 – 2017 
gemäß Vorlage zu. 

 Einstimmigkeit  

8 Barrierefreier Ausbau der Haltestellen Schönebecker Straße Standort 
Heusnerstraße 
Vorlage: VO/1230/15 

  
 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 28.04.2015: 

Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 
 
Der Ausschuss für Verkehr beschließt - vorbehaltlich der Entscheidung der BV 
Barmen – den barrierefreien Ausbau der Haltestellen Heusnerstraße in einem 
Kostenrahmen von 30.000€. 
 

 Einstimmigkeit  

9 Veränderungen in der städtischen Kinder- und Jugendarbeit in Barmen 
Vorlage: VO/1297/15 

  
 Beschluss der Bezirksvertretung Barmen vom 28.04.2015: 

Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 
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Im Rahmen der Weiterentwicklung der Offenen Kinder- und Jugendarbeit im 
Stadtbezirk Barmen werden Ressourcen umgeschichtet. In der Innenstadt 
Barmen wird ein Jugendcafé neu errichtet und im Gegenzug das Angebot im 
Kinder- und Jugendtreff Hatzfeld eingestellt.  

 
 Einstimmigkeit  

9.1 Beantwortung der Anfrage der Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN zur 
Planung eines Jugendcafés in Barmen 
Vorlage: VO/1264/15/1-A 

  
 Die Beantwortung der Großen Anfrage der Fraktion BÜNDNIS 90 /DIE GRÜNEN 

wird ohne Beschluss entgegengenommen. 
 

10 Straßenbaumaßnahmen im Bezirk Barmen 
Vorlage: VO/0988/15 

  
 Frau Schäfer hofft, dass die Bäume durch die Sanierung des Gehweges 

Friedrich-Engels-Allee nicht im Bestand gefährdet seien und bittet, die Arbeiten 
mit großer Umsicht auszuführen. 
 
Herr Frevert regt an, hier einen Fahrradstreifen auf dem doch sehr breiten 
Gehweg anzulegen.  

  
1. Die Durchführung von Erhaltungsmaßnahmen in der Wittelsbacherstraße, 

Lockfinke, Große Flurstraße, Gehweg Friedrich-Engels-Allee und Gehweg 
Kothener Schulstraße wird ohne Beschluss entgegengenommen.  

2. Die Information über weitere Bauvorhaben und mittelfristig erforderliche 
Erhaltungsmaßnahmen wird ohne Beschluss entgegengenommen.  
 

11 Erhebung von Erschließungs- und Straßenbaubeiträgen 
- Vorgesehene Beitragsverfahren im Jahr 2015 - 
Vorlage: VO/1235/15 

  
 Die für das Jahr 2015 vorgesehenen oder bereits durchgeführten Erschließungs- 

und Straßenbaubeitragsverfahren werden ohne Beschluss entgegengenommen. 
 

12 Anfrage zur Betreuungssituation und Bedarfsplanung 
Vorlage: VO/1359/15 

  
 Seitens der Fachverwaltung ist eine Beantwortung zur nächsten Sitzung 

zugesagt.  
 

13 Antrag zur Betreuungssituation und Bedarfsplanung für Kinder von 0- 6 
Jahren 
Vorlage: VO/1361/15 

  
 Seitens der Fachverwaltung ist eine Beantwortung zur nächsten Sitzung 

zugesagt. 
 

14 Berichte und Mitteilungen 
  
 01. Antrag auf finanzielle Unterstützung 

 Stadtteilbibliothek Rott 
 
02. Antrag auf finanzielle Unterstützung 
 Rotter Bürgerverein 
 
03. Überprüfung von Einzelbäumen 
 Fr.-Engels-Allee 201, 213, 215 
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Herr Rummel wünscht, dass dennoch Nachpflanzungen vorgenommen werden. 
 
04. Familienberatung in Barmen 
 Stellungnahme der Verwaltung 
 
05. Zebrastreifen Große Flurstraße / Adlerstraße 
 Stellungnahmen der Verwaltung 
 
Die Bezirksvertretung spricht sich einstimmig dafür aus, dass der Zebrastreifen 
wieder am ursprünglichen Platz (in Höhe der Kassenautomaten) aufgebracht 
wird. 
 
06. Antrag auf finanzielle Unterstützung 
 Hundefreunde Scharpenacken 
 
07. Antrag auf finanzielle Unterstützung 
 Caritasverband 
 
08. Antrag auf finanzielle Unterstützung 
 Hegering Barmen 
 
09. Antrag auf finanzielle Unterstützung 
 Das Brockenhaus 
 
10. Einbahnstraßenöffnung (vgl. TOP 3 der Sitzung) 
 Schreiben Rotter Bürgerverein  
 
11. Antrag auf finanzielle Unterstützung 
 Bürger- und Bezirksverein Barmen-Mitte e. V. 
 
12. Virchowstraße – Parksituation 
 
Herr Rummel verweist auf den enormen Parkdruck in diesem Bereich und regt 
an, sich mit dieser Thematik – auch hinsichtlich Anwohnerparkens – nochmal zu 
befassen. 
 
Frau Schulz unterstützt dies ausdrücklich, zumal das Parkhaus nicht barrierefrei 
und z. B. vom Kinderhaus fußläufig sehr weit entfernt sei. 
 
13. Zustand der Treppen 
 
Herr Rummel erbittet eine Aufstellung über die Treppen im Bezirk und evtl. 
geplante Sanierungsmaßnahmen. 
 
14. Lante 
 
Frau Schäfer berichtet nach Rücksprache mit Anwohnern, dass sich die 
zwischenzeitlich verbesserte Parksituation wieder deutlich verschärft habe. 
Sie bittet die Verwaltung, anliefernden Fahrern Parkmöglichkeiten in der Nähe 
auszuweisen, wo diese die Zeit bis zur Ladenöffnung überbrücken könnten. 
 
15. Wittelbacher Straße 
 
Herr Frevert bittet dringend um Beantwortung der Anfrage seiner Fraktion, damit 
ggf. noch steuernd eingegriffen werden könne. Die Höhe der geplanten 
Maßnahme führe zu Unmut bei Anwohnern. 
 
Herr Dr. Slawig erklärt, dass weder Verwaltung noch Bezirksvertretung 
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eingreifen könnten, wenn Baurecht bestehe. 
 
16. Märkische Straße / Einfahrt Nordpark 
 
Herr Thomas erläutert, es gebe 2 Fahrspuren bergwärts, wovon eine die 
Abbiegespur zum Nordpark sei und nur eine talwärts führende. Hier sei aber die 
Markierung nicht mehr erkennbar, sodass ihm schon mehrfach LKW auf der 
Abbiegespur entgegen gekommen seien. Dies stelle eine enorme Gefahr dar. Er 
erbitte schnelle Abhilfe. 
 
17. „Neue Wege Wupper“ 
 
Frau Schäfer bezieht sich auf die heute versendete Mail zu diesem Thema und 
bittet, diese im Rahmen der nächsten Sitzung unter Beteiligung der 
Fachverwaltung zu beraten.  
 

  

  

 
 
 
Detlef-Roderich Roß Silvia Füsgen 
stellv. Bezirksbürgermeister Schriftführerin 
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